

epidemiológica, con el objeto de subsanar cualquier tipo de problemas en el cual se haya generado el contagio, porque trabajan en oficinas distintas".

Galleguillo dijo que se realizó una sanitización en el cesfam y reforzarán la educación de medidas sanitarias.

## ACTUALIDAD



FOTOS- AGENCIA UNO

ALTO HOSPICIO REGISTRA EL 29% DE LOS CASOS COVID-19 EN LA REGIÓN DESDE QUE COMENZÓ LA PANDEMIA.

# Covid: preocupan cifras de Alto Hospicio y cesfam resulta afectado por brote

Proceso de vacunación sigue bajo en personas jóvenes y la movilidad continúa alta.

Pamela Castillo Vergara  
pamela.castillo@estrelaiquique.cl

Aunque desde la Municipalidad de Alto Hospicio esperan repuntar las bajas cifras de vacunación, la estadística continúa siendo preocupante. Según información entregada por el Departamento de Estadística e Información de Salud, sólo un 31% de los hospicianos se ha vacunado, mientras que informe de movilidad de la Universidad del Desarrollo muestra que las personas de la comuna continúan trasladándose con gran frecuencia. Además, un brote de contagios ha obligado al Centro de Salud Familiar Héctor Reyno a atender con 29 funcionarios menos.

Según los reportes diarios entregados por el Ministerio de Salud, Alto Hospicio ayer sumó 49 casos confirmados, totalizando una can-

tidad de 362 casos activos. Esta cifra diaria corresponde al 31% de los contagios a nivel regional. Sin embargo, el día 13 de abril, la comuna tuvo un 42% de los casos regionales diarios, casi la mitad de personas con coronavirus a nivel zonal.

### VACUNACIÓN

Aunque las personas mayores de dicha comuna han sido vacunadas, la baja asistencia se ha inclinado principalmente en los habitantes de 50 años o menos.

Solo un 29,8% de adultos entre 41 a 50 años se ha suministrado la primera dosis, y un 22,6% de ciudadanos que tienen 31 a 40. Entre los jóvenes de 21 a 30 años ha asistido sólo un 16% y 14% de los jóvenes entre 15 a 20 años.

Sobre esta situación, desde el área de salud de la Municipalidad de Alto Hospicio aseguraron que esperan re-



PERSONAL DE CONSULTORIO TUVO QUE REDUCIRSE POR BROTE.

puntar estas bajas cifras en la comuna, cuando comienzan a bajar las edades, ya que indicaron, la comuna consta principalmente de habitantes que se encuentran en el rango etéreo entre los 16 y 41 años.

"Los 90 mil que son nuestra población objetiva, más de 70 mil personas están en el rango de edad de 16 a 41 años, grupos que aún no se consideran en el calendario de vacunación", comunicaron.

Es más, afirmaron estar

optimistas, luego que la jornada de vacunación del día de ayer hubo una mayor afluencia de personas.

Sin embargo, hicieron un llamado a la población rezagada a asistir a vacunarse y recordaron que "la Red Primaria Municipal tiene habilitados 28 puntos de vacunación".

### MOVILIDAD

Por otra parte, los resultados del último estudio de movilidad del Instituto de Data Science de la Universidad

del Desarrollo, volvieron a indicar que, en la comuna, las personas siguen desplazándose con gran afluencia. Donde sólo hubo una baja de un 5,9% de movilidad, en comparación con la semana del 14 de diciembre del año pasado, cuando Alto Hospicio se encontraba en fase 3.

### CONTAGIOS

Otra problemática que debe enfrentar la comuna es que el Consultorio doctor Héctor Reyno ha debido funcionar con 29 funcionarios menos,

por un brote de Covid-19 entre el personal de salud. Hasta el momento son nueve funcionarios los que han sido confirmados como contagiados, y 20 fueron calificados como contacto estrecho.

Desde el Servicio de Salud de Iquique confirmaron que son 29 personas que debieron dejar sus funciones debido a que deben realizar una cuarentena, agregando que la próxima semana deberían reintegrarse.

Jorge Galleguillos, director del Servicio de Salud de Iquique, también reveló que "se contagiaron 9 personas que no tienen una trazabilidad porque no trabajan en el mismo lugar, por lo tanto, se está haciendo una investigación epidemiológica, con el objeto de subsanar cualquier tipo de problemas en el cual se haya generado el contagio, porque trabajan en oficinas distintas".

Galleguillo dijo que se realizó una sanitización en el cesfam y reforzarán la educación de medidas sanitarias.